

ASOCIACIÓN DE DISTRIBUIDORES Y ENVASADORES DE AGUA EN CODLER

#### ASAMBLEA GENERAL 14 DE MARZO DE 2016

En Barcelona, siendo las 10:00 horas del día catorce de marzo de dos mil dieciséis, se reúnen en Asamblea General Ordinaria, actuando como Presidenta la Sra. Natalia Caprari, con número de D.N.I. 47513751-Y, y como Secretario Tesorero el Sr. Jordi Morera con número de D.N.I. 43400977-T, los siguientes asociados y representantes:

ACQUAJET: Miguel Ribeiro, Natalia Caprari y Juan Murube AQUADIRECT BLUE PLANET: Marc Parera y Lluis Parera

AQUA ESPAÑA: Agustí Ferrer CANALETAS: Jordi Morera

EDEN SPRINGS: Antonio Alarcón y Adriana du Croo

GLOBAL PACKAGING: Sandrine Rodríguez

GREIF: Krzysztof Glinianowicz

HOME OFFICE DELIVERY SERVICES: José Julián Murcia

LABORATORIO DR.OLIVER RODÉS: Jordi Oliver Rodés y Antoni Borrell

NEWSLINE: Miguel Ramos y Isabel Rubio

PINDEX WATER: Francisco Rodríguez y Virginia Ruiz

SERVIRREINER: Ibana Morales

VIVA AQUA SERVICE: Alberto Gutiérrez y Santiago Peraire

WE: Gustav Felix

#### 1. Apertura de la sesión

La Presidenta Natalia Caprari inicia la Asamblea General agradeciendo la asistencia de los presentes. A continuación da paso al Secretario Técnico Miguel Ramos para la lectura y aprobación del Orden del Día.

#### 2. Orden del Día

- 10:00 Entrega de documentación e identificación de los asistentes
- 10:15 Bienvenida asistentes e invitados
- 10:20 Aprobación del Orden del Día
- 10:25 Lectura y aprobación del Acta anterior
- 10:40 Informe de Gestión (Secretaría Técnica)
- 11:00 Balance económico 2015 (Jordi Morera)
- 11:10 Presupuesto 2016 (Jordi Morera)

- 11:20 Elecciones 2016
- 11:40 Actualidad de la Federación Europea WE (Gustav Felix)
- 12:00 Ruegos y Preguntas
- 12:30 Descanso
- 13:00 Presentación Proveedores
- 14:00 Comida y Networking

# 3. Lectura del Orden del Día y aprobación del Acta de la Asamblea anterior

Se aprueba por unanimidad el Orden del Día y se da por leída el Acta de la Asamblea General anterior de 19 de febrero de 2015.

## 4. Informe Secretaría Técnica

#### 4.1 Reuniones de Junta Directiva

Se mantuvieron distintas reuniones de Junta Directiva en 2015 y en lo que llevamos de 2016.

19 de febrero de 2015

23 de abril de 2015

27 de mayo de 2015

17 de septiembre de 2015

12 de noviembre de 2015

4 de febrero de 2016

14 de marzo de 2016

4.2 Captación nuevos socios

Durante el año 2015 la Junta Directiva de ADEAC ha estudiado distintas vías para captar la atención de empresas del sector no socias con el objetivo de que se adhieran a ADEAC.

Se retomaron y debatieron algunas acciones surgidas durante la Asamblea General del pasado año: creación de la figura de 'Socio Colaborador', organización de jornadas territoriales, mail marketing, así como la posibilidad de que ADEAC se uniese a otras asociaciones como a la portuguesa.

En esta última línea, Marc Parera y Natalia Caprari mantuvieron una reunión en marzo de 2015 con la Asociación Catalana de Vending (ACV) en la que se debatieron posibles formas de colaboración entre ambas entidades. Se propuso organizar una jornada en la que ADEAC expusiera los riesgos en el sector del cooler si no se opera siguiendo ciertos criterios de calidad, así como las ventajas que puede suponer para las empresas de vending, que también comercializan agua, ser socias de ADEAC. Finalmente se desestimó esta acción dado que las empresas de vending distan de la naturaleza de los socios de ADEAC.

El 27 de mayo de 2015 la Junta mantuvo una reunión extraordinaria para tratar la problemática de captación de socios. Durante dicha reunión Santiago Peraire planteó que los manantiales facilitasen a la Secretaría contactos de empresas distribuidoras con el objetivo de hacerles llegar información de ADEAC. Se contactó con seis manantiales facilitados por la Junta y se obtuvieron dos respuestas diciendo que no nos proporcionaban los contactos ya que se vulneraría la Ley de Protección de Datos. Ante esta situación, la Secretaría propuso estudiar la posibilidad de realizar un workshop en el último trimestre del año, elaborar una base de datos de empresas a las que invitar y solicitar tarifas a las principales web del sector para insertar publicidad sobre el evento. Se descartó esta iniciativa hasta estudiar otras vías de acción.

Posteriormente, se revisó y actualizó entre todos los miembros de Junta la base de datos utilizada para la celebración del workshop de 2011, que incluye empresas distribuidoras, envasadoras y proveedoras. A estas compañías se les hizo llegar, el 14 de diciembre de 2015, un newsletter informativo, que también se envió a los socios de ADEAC.

A estas mismas empresas no socias se les ha enviado, con fechas 28 de enero de 2016, 3 de febrero, 15 de febrero, 23 de febrero y 29 de febrero de 2016, una invitación para participar tras esta asamblea en una sesión de Networking en la que puedan presentar su empresa y productos o servicios. Participan las empresas Saeco Ibérica, Río Tinto Plásticos y Pinaform.

#### 4.3 WE

Cuota socio ADEAC

Tras solicitar a WE la reducción de la cuota de ADEAC como miembro de la asociación europea y tras la negativa recibida por su parte, ADEAC se planteó en 2015 la permanencia en dicha asociación. La Junta sostiene la importancia de mantenerse socio de WE y, en este contexto, se han analizado varias vías que posibiliten la reducción de la cuota a pagar sin necesidad de abandonar la asociación.

La Secretaría elaboró una propuesta de ampliación de tramos en las cuotas de WE. Propuso debatirlo con las distintas asociaciones nacionales socias de WE y plantearlo en su Comité Ejecutivo. La Junta rechazó esta propuesta.

Consideró también la manera de reducir el número de miembros de ADEAC para pasar al tramo inferior de cuotas de WE. La solución pasaría por otorgar a los socios proveedores una categoría distinta a la de socio y argumentar de este modo la disminución de miembros frente a WE, medida que implicaría modificar los Estatutos.

Reuniones de WE 2015

Durante 2015 se celebraron dos reuniones de la Dirección Ejecutiva de WE, una en Düsseldorf el 29 de abril y otra en Roma el 23 de septiembre.

A la reunión de Düsseldorf acudió Àlex Mezquida, miembro del Comité Ejecutivo de WE, en representación de ADEAC, y la Presidenta de ADEAC asistió a la reunión celebrada en Roma. Se resumen a continuación los principales puntos tratados:

Comité de Educación y Auditoría

Se aprueba la inclusión de Michael Zys, Presidente de la asociación Polaca, como nuevo miembro del comité.

Se insiste en la necesidad de que los miembros que distribuyan y operen con PoU realicen auditorías.

Se presenta el borrador de Código de Buenas Prácticas referente al transporte, almacenado e instalación de CO2 realizado por Alex Mezquida.

Comité de PoU

Se aprueba otorgar el cargo de Vice-presidente del Comité de PoU a Kamen Dimov de la empresa Waterlogic. Sale del Comité Luc Desbrurn de Nestlé.

El comité trabajará para redactar unas buenas prácticas en cuanto a la instalación de los PoU's que se incluirán en el manual técnico.

Comité de Normas

Se aprueba la inclusión de Marcus From, de la empresa Greiner, y de Markus Krieter, de Bayer.

Pierre-Antoine Ballot, de la empresa Eden Springs, hace una presentación sobre la estandarización de botellas de 5 galones: se trabajará para realizar la estandarización del cuello de botella, métodos de medida y tolerancias, y posteriormente se pedirá que los moldes que se realicen sigan los estándares que se acuerden.

Markus Kreiter, de la empresa Basf, alerta de la iniciativa francesa del "Plastic Free" y también informa que la asociación Plastics Europe está vigilando esta iniciativa.

También informa que el tema del Bisfenol A (BPA) no está tan de actualidad como hace unos meses, pero que el hecho que haya socios en Bélgica que publiciten "BPA free" y que en las botellas de PET reciclado se hayan encontrado trazas de BPA, además de la campaña puesta en marcha en Francia "Plastic free", plantea la necesidad de revisar el "Questions and Answers" de WE referente al BPA.

El último comunicado de WE en este sentido dice que Reino Unido, Bélgica, Italia, España, Polonia, República Checa, Países Bajos y Alemania apoyan la opción 3ª propuesta por la Comisión, que recomienda modificar las restricciones legislativas referentes a BPA en materiales plásticos en contacto con alimentos en la UE. Se mantiene, a 28 de enero de 2016, la discusión en relación al límite de migración de BPA en materiales plásticos en contacto con alimentos, fijado en 0,6mg/kg. El 29 de febrero, WE informó que EFSA concluye que el BPA no representa ningún riesgo para la salud de los consumidores de cualquier grupo de edad. Aunque se aprueba reclasificar el BPA de "reprotoxic 2" a reprotoxic 1B" y que esta reclasificación se aplique a principios de 2018, esta decisión no tendrá ningún impacto en productos elaborados a partir de policarbonato. Del mismo modo, no supone la prohibición de dicho material ni causará impacto alguno en cualquier producto de consumo cuya fabricación esté basada en BPA.

Comité Técnico

Sebastian Labat abandona el comité, ya que ya no trabaja en la empresa Winix.

Se incorporan como nuevos miembros Mathew Lee, de la empresa Icon Technologies, Markus Reitner, de Greiner, y Peter Hogervorst, de Dolphin Global Trade.

Se aprueba la suspensión de la asociación de Ucrania por no abonar la cuota de 2015. A la asociación Rusa se la expulsa de forma definitiva de WE, ya que debe las cuotas de los dos últimos años.

Comité Comunicación

Marzia Mariotti, de la empresa Culligan, se incorpora como nuevo miembro del comité de comunicación.

Se supervisan las actividades de la web referente a Newsletters, Experts Corner e Interview.

#### ASAMBLEA GENERAL ANUAL

Las asociaciones nacionales presentes exponen su situación:

ADEAC - España

Representante: Àlex Mezquida

Pide una reducción de la cuota, que se desestima. Se describe la política de auditorías de la asociación.

Todos los socios envasadores y distribuidores han sido auditados.

AFIFAE - Francia

Representante: François Gilleron, Presidente de la Asociación.

Solicita poder acceder al Comité Ejecutivo de WE.

Informa que se están empezando a realizar servicios de distribución de agua en pequeño formato.

De las tres empresas más importantes del mercado francés sólo una ha realizado el cambio de botellas de PC a materiales alternativos.

APIAM - Portugal

No se presenta ningún representante.

Asociación Rumana

No se presenta ningún representante.

Cambio de presidente desde enero de 2015. No existe comunicación desde entonces.

Asociación Austríaca

Representante: Gustav Felix, Director General de la Asociación.

Está colaborando con la comisión de Codex B17 referente a los límites de aerobias en agua dispensada en botellas de cooler.

Han pasado de 2 a 7 miembros de 2013 a 2015.

Asociación Holandesa

Representante: Peter Hogervorst, Presidente de la Asociación

Muestra interés en fusionarse con la asociación belga.

Informa que se ha detectado una intensa campaña de inspección por parte de las autoridades sanitarias para comprobar el etiquetado de todos los tipos de aguas envasadas en 5 galones.

Asociación Báltica

La asociación se compone de 14 empresas, con un mercado de 30M€.

El mercado está estancado a pesar del incremento de inversión por parte de la UE.

Se está realizando con éxito la venta de café en oficinas. El PoU no parece que incremente sus ventas.

Asociación Belga

Representante: Alain Adler, Presidente de la Asociación.

Aqua Vital, empresa de PoU, está realizando publicidad sobre sus productos con la mención "BPA free".

La empresa Globe ha sido expulsada de la asociación debido a que no realiza auditorías.

Asociación de Ucrania

No se presenta ningún representante.

Pagarán la cuota de 2014. Esta asociación será suspendida.

Asociación del Reino Unido

Representante: John Dundon, Presidente de la Asociación Inglesa y de la WE.

El mercado de agua envasada en cooler ha crecido un 2%. El agua envasada en 5 galones supone un 51% con un margen del 75%, mientras que el PoU ha experimentado una subida del 1%, representando el 49% del mercado pero con tan sólo un 25% de margen.

La asociación británica cuenta con 64 miembros, todos auditados.

Asociación de la República Checa

No se presenta ningún representante

Siguen siendo 4 miembros.

No han tenido de momento ningún problema referido al BPA.

El consumo de agua está bajando en este país.

Asociación Alemana

Representante: Sonke Rocho, Presidente de la Asociación.

Solicita acceder al Comité Ejecutivo.

La asociación alemana tiene 28 miembros.

Informa que limitar las bacterias aerobias tanto en PoU como en coolers de agua envasada puede representar un gran peligro, por lo que se ha realizado un estudio a efectos de saber el número de aerobias que las empresas miembros tienen en los dispensadores de agua instalados.

Asociación Nórdica

Representante: Veit Seeman, Presidente de la Asociación.

Informa que la situación del mercado es estable.

Asociación Polaca

Representante: Michael Zys, Presidente de la Asociación.

Solicita acceder al Comité Ejecutivo.

Informa que están trabajando en la necesidad de la higienización en dispensadores de agua, así como en un código ético comercial para dar cabida a los operadores de PoU. Aquafilter, una empresa de PoU, ha solicitado por ejemplo formar parte de la asociación polaca.

Han creado un nuevo premio, "Friends of Water Award", que se adjudica a una persona

o empresa que promocione el consumo saludable de agua.

Asociación Suiza

Representante: Pascal Despraz, Presidente de la Asociación.

Cuentan con tres miembros. Informa que el PoU ha aumentado su presencia en el mercado.

Asociación Eslovaca

No se presenta ningún representante.

Informa que se va a organizar un evento para atraer a nuevos socios y que tendrá lugar en Bratislava.

Asociación Italiana

Representante: Marzia Mariotti, Presidenta de la Asociación.

La conversión de agua envasada a PoU es muy lenta y representa un 10% mientras que el 90% corresponde a fuentes de agua envasada.

Cinco empresas se reparten el 80% del mercado, el otro 20% son empresas muy pequeñas y algunas de ellas operadores de vending. Los precios se mantienen estables.

4.4 Asociación Ibérica

Natalia Caprari planteó en 2015 la posibilidad de crear una asociación Ibérica, que APIAM (Portugal) se diese de baja de WE y pagar a la Federación Europea como una única asociación. En la actualidad ADEAC abona a WE 6.370 euros/año con 16 socios y Portugal, 3.200 euros con 2 socios. En el caso de formar una Asociación Ibérica, entre ADEAC y APIAM sumarían un total de 18 socios, por lo que la cuota a WE se mantendría en 6.370 euros. De forma paralela, existen otras asociaciones que forman parte de WE: Países Nórdicos, Países Bajos y Bálticos son asociaciones plurinacionales.

En esta línea, Adriana du Croo, de Eden Springs, comenta que su empresa mantuvo una reunión con la Asociación Portuguesa a la que planteó la posibilidad de incorporar sus socios distribuidores en ADEAC creando una estructura ibérica con la condición de que haya un representante de APIAM dentro de la Junta.

Se propone que APIAM se una a ADEAC en calidad de socio, con lo que ADEAC sumaría 17 socios y mantendría la cuota actual de WE. Un tercio de dicha cuota sería asumido por APIAM y el resto por ADEAC. De esta forma no sería necesario modificar los Estatutos. Antonio Alarcón, de Eden Springs, señala que con esta solución se pierde un voto en WE. Miguel Ribeiro, de Acquajet, y Antonio Alarcón tratarán entre ellos este asunto e informarán a la Junta de ADEAC.

4.5 Composición Junta Directiva ADEAC

José María Castellarnau, hasta ahora miembro de la Junta Directiva de ADEAC en calidad de proveedor, comunicó que debido a su desvinculación profesional con el sector dejaba de asistir a las reuniones de ADEAC. La Junta Directiva de la Asociación agradece su dedicación al sector y a la Asociación.

Al finalizar esta Asamblea se celebran elecciones a Junta Directiva. Con fecha 18 de diciembre de 2015 la Secretaría informó a todos los socios con dos meses de antelación, como marcan los Estatutos, de que se abría el plazo de presentación de candidaturas.

4.6 Movimiento Socios

En 2015 causó baja la empresa Aigua de Sant Aniol (Hijos de José Bassols).

En la actualidad ADEAC tiene 16 empresas socias:

Envasadores: 3

Agua de Bronchales Aigua del Montseny Font del Subirà (CEAM)

Distribuidores: 6

Acquajet (SEMAE) Aquadirect Blue Planet Aquam Eden Springs Fuente Azul Viva Aqua Service

Proveedores: 7

Canaletas

**CNTA** 

Greif

Global Packaging

Home Office Delivery Services

Laboratorio Dr. Oliver Rodés

Pindex Water

4.7 Contabilidad

En 2015, tras valorar las condiciones ofrecidas por distintas entidades bancarias la Junta decidió cambiar la cuenta de ADEAC de Catalunya Caixa a Openbank, reduciendo de este modo las comisiones que la anterior entidad cobrada por transferencias y otras operaciones.

A continuación, el Tesorero Jordi Morera presenta el Balance del ejercicio 2015 y el Presupuesto para 2016.

# 5 Balance económico 2015 y Presupuesto 2016

El Secretario Tesorero Jordi Morera presenta los estados financieros de 2015 y presupuesto de 2016.

El cierre del ejercicio anterior presenta un resultado negativo de -2.419,14 €, inferior al resultado negativo ya previsto de -3.257,24 €. El Sr. Morera informa que el saldo del banco a 31 de diciembre de 2015 asciende a 5.531,75 €, importe que con las cantidades cobradas en lo que va de 2015 menos las facturas pendientes de pago arroja un saldo teórico bancario para 2016 de 5.623,71 €. Respecto al IVA la cantidad pendiente de recuperar por parte de ADEAC es de 3.140,41 € a favor. Se aprueba por unanimidad el Balance correspondiente a 2015.

Para 2016 Jordi Morera explica que hay que confeccionar un presupuesto equilibrado, puesto que después de varios años con déficit ya se han consumido las reservas, quedando actualmente las mínimas para cubrir el primer trimestre. Los ingresos por cuotas corrientes se estiman para 2016 en 20.486,00€ y unos ingresos extraordinarios de 889,83€. Los gastos se estiman en 25.469,77€, lo que arroja un resultado negativo previsto de -4.093,94€.

Para poder equilibrar el presupuesto y cubrir este déficit, sin aumento de cuotas, se propone realizar una derrama y/o asociarse con APIAM. En esta línea, Alberto Gutiérrez, de Viva Aqua Service, propone reducir la cuota de la Secretaría Técnica en un 50%. Miguel Ramos responde que pensará este asunto y dará una respuesta a la Junta en los próximos días. Agustí Ferrer, de Aqua España, interviene para ofrecer sus servicios de Secretaría Técnica a ADEAC estudiando una nueva cuota. Se comenta también la posibilidad de eliminar la Secretaría Técnica pero la Junta actual sostiene que la Asociación necesita una Secretaría profesional. La Junta analizará lo que más

Mr. Charles

convenga a ADEAC con el objetivo de cuadrar el Presupuesto de 2016 si es posible sin hacer derramas a los socios. Alberto Gutiérrez añade que si finalmente fuese necesaria una derrama apoyaría dicha acción.

La asamblea pide a la Junta Directiva que intente negociar un nuevo acuerdo con la Secretaría Técnica que permita rehacer el presupuesto de 2016 de forma equilibrada con una diminución de gastos.

#### 6 Elecciones

Marc Parera, de Aquadirect Blue Planet, presenta su candidatura con la siguiente composición:

Presidente: Marc Parera, de Aquadirect Blue Planet.

Tesorero: Jordi Morera, de Canaletas.

Vocales de Distribuidores: Natalia Caprari, de Acquajet; Adriana du Croo, de Eden

Springs; e Ibana Morales, de Servirreiner.

Vocales de Envasadores: Antonio Burgos, de Fuente Azul y Santiago Peraire, de Viva

Aqua Service.

Vocales de Proveedores: Jordi Oliver Rodés, de Laboratorio Dr. Oliver Rodés.

### 7 Ponencia WE

Gustav Felix, Director General de WE, expone las novedades del mercado del cooler en Europa y España. Señala que según la consultora Zenith, en el mercado europeo se ha pasado de 1,76 millones de unidades de cooler en 2009 a 1,59 millones en 2016 y que la previsión para 2019 es que la cifra sea de 1,62 millones. En referencia a España las cifras son de 224.000 unidades en 2009 frente a 218.500 en 2016, con una previsión para 2019 de 238.500 unidades.

En cuanto al PoU señala un crecimiento sostenido de este formato desde 2009 hasta la actualidad, tanto a nivel europeo como en España, crecimiento que se prevé se mantenga hasta 2019. Si bien el mercado del cooler sigue siendo mayor que el de PoU, el aumento de este último se ha mantenido, mientras que el cooler ha ido en detrimento, tendencia que se prevé se mantenga.

Tras las posteriores ponencias de las empresas Saeco y Río Tinto Plásticos, la Presidenta saliente Natalia Caprari agradece la asistencia de todos los presentes a la Asamblea General, así como de los ponentes; y da por finalizada la sesión siendo las 14:00 horas, y de la cual se extiende la presente Acta.

VoBo

Presidenta

Natalia Caprari

V°B°

Secretario Tesorero

Jordi Morera